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会  議  の  概  要 
開議 １４：４５ 

１ 開議 
〔西口議長 開議〕 

〔事務局長 日程説明、欠席者報告〕 

 

２ 案件 

・子ども議会について 

 （１）総括について 

<事務局長>  

亀岡市議会子ども議会に関するアンケート調査結果報告書に基づき説明。 
 

＜西口議長＞ 

アンケートの結果は報告のとおり。傍聴者数は９７名、うち２９名の方がアンケー

トに協力いただいた。いただいた意見については、今後参考にしたいと考える。現在、

会議録とＤＶＤは進めているところ。市議会のＨＰにも掲載し、既に録画配信を行っ

ている。今回の子ども議会は、私たち議員にとっても初めての経験であるので、色々

な意見を聞かせていただきたい。 
＜藤本議員＞ 
アンケート結果で、議員の答弁が的確でなかった、答弁が曖昧でいつ決まるのかは
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っきり答えてほしい等、予算権がないので答えられない部分があったのでそのあたり

がどの程度理解いただいたかが気になる。トイレ、クーラーや公園の整備等よく似た

質問が重なっていて同じような答弁になっていたので、そのあたりを調整して答弁で

きたらよかったかと思う。全体としてはよかった。 
＜西口議長＞ 

 冒頭に執行権がないのでと言ったが、どの程度理解していただいたかわからないが。 

＜酒井議員＞ 
今後もあるかどうかわからないが、子供達の声を直接聞く機会があればよいと思っ

た。子供達の側についた方がよいのでは。エアコンについては、議会が請願採択した

ことをアピールできたらと思う。子供達からいただいた意見に答えを返していける姿

勢を子供達に見せられたらと思う。 
＜西口議長＞ 

これを機に一歩進化させる子ども議会を考えていければと思う。 
＜田中議員＞ 
子供自身の感想を聞くことも必要ではと考えるが。 

＜西口議長＞ 

大変貴重な意見として受け止めたい。事務局と相談しながらやっていきたいと思う。 
＜酒井議員＞ 

普段やっていないことができたことはよかった。自由討議やバリアフリーの取り組

み（手話通訳等）について検討できたことはよかった。ぜひ、自由討議については私

達の議会でも検討できたらよいと思う。 

＜奥村議員＞ 

今後も続けていきたいと思う。子ども議員だけでなく子供達の応援団ということで

より多くの子供達の参加があればさらに議会について深めてもらえるのでは。学校と

して取り組んでもらえたら嬉しい。 

＜西口議長＞ 

今日の自治日報で、福井県議会が子ども議会を８月２４日に実施したとのこと。学

校単位で会派を組んで、様々な形で実施されている。 

＜並河議員＞ 

議員は理事者と立場が違うので、議員が答弁するより理事者が答弁した方がよいの

ではという意見もあった。 

＜西口議長＞ 

貴重な意見として賜っておく。 
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＜小松議員＞ 

反省だが、再質問時に答弁の最後に議員として要望していきたいということを付け

加えればよかったと思う。 

＜西口議長＞ 

いただいた意見は今後の参考にしたいと思う。 

 

 

（２）子ども議員からの質問の取り扱いについて 

＜西口議長＞ 

子ども議員からの質問の取り扱いについて協議願いたい。私からの提案は、各常任

委員会に持ち帰っていただき、常任委員会で所管する項目、内容について検討いただ

き、提言につなげるべき事項があれば、常任委員会からの意見も加えてまとめていた

だたい。それを持ち寄って全員で協議し、最終的に亀岡市議会からの提言にまとめて

いければと考えるがどうか。 

（全員了承） 

＜西口議長＞ 

そのようにさせていただく。参考であるが１２月定例会に報告できたらと思う。 

１１月中旬～下旬頃までにまとめていただきたいと思うがいかがか。 

＜馬場議員＞ 

１１月下旬頃で適切だと思うが、それまでになしのつぶてではなく、子ども議会の

お礼と結果をお知らせするという文書を出したらどうか。 

＜西口議長＞ 

 お礼の手紙も含めて報告をさせていただくという文を出させてもらうことで異議

ないか。 

＜奥村議員＞ 

１１月の早い時期に広報広聴会議委員長によろしくお願いしたいと思う。先程、田

中議員が言われたアンケートも含めて一緒に送ったらどうか。 

＜事務局長＞ 

お礼状と写真ができたので今日にでも発送する予定。ＤＶＤ、会議録が出来たらそ

の中にアンケートと亀岡市の取り組んでいることを盛り込む。 

 

＜西口議長＞ 

順次取り組んでいくが、異議ないか。 

（全員 異議なし） 
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（３）その他 

＜三上議員＞ 

決議をしっかり読んでくれたが、内容が子供達にしたら難しいのでは。もう少し簡

単な子どもらしい文書でよかったのでは。議員をヨイショした文書になっていたので

そこまではよいと思う。子供の感想を聞いて、その感想文には子供の決議みたいなこ

とが出てくると思うので、今後の議会に生かせたらと思う。 

＜西口議長＞ 

貴重な意見をいただいた。参考にさせていただく。 

＜酒井議員＞ 

議会全体で何かできたということはよかったと思う。これからも議会全体として話

ができたらよいと思う。質問が重複していたので調整してはどうかいう意見は私達議

員にも言えること。子ども議員が質問したことについて、議会として何か提言できな

いかという考え方も私たち議会と共通していると思う。意見をいただいたところには

議会で話し合いをして市民の思いを反映していることをフィードバック（伝え返し）

できる仕組みづくりをしていけたらと思う。 

＜西口議長＞ 

他に何かないか。 

（全員 特になし） 

 

 

３ その他 

＜西口議長＞ 

事務局より説明を。 

 

＜事務局長＞ 

特にないが、この後、広報広聴会議をお願いする。 

＜西口議長＞ 

以上で全員協議会を閉議する。 

閉議 １５：１５ 


